

Vorlage für die Sitzung Gemeinderat	Sitzungsvorlage SV/088/2015	Az.: 131.24
Datum der Sitzung 17.11.2015	Öffentlichkeitsstatus öffentlich	Beschlussart Entscheidung



## Dankeschön an die Mitglieder der Freiwilligen Feuerwehr Berglen

Die Freiwillige Feuerwehr Berglen hat derzeit **116 Mitglieder** (96 aktive Feuerwehrkameraden und 20 Personen im Bereich der Jungendfeuerwehr).

Im Jahre 2014 wurden 19 Einsätze der Freiwilligen Feuerwehr Berglen registriert. Im laufenden Jahr mussten die Aktiven bereits 23x ausrücken. Dabei sind die Aufgaben der Wehrleute sehr vielfältig. Sie haben Hausbrände zu bekämpfen, sie schneiden verunglückte Personen aus total zerstörten Autos und leisten hier erste medizinische Hilfe. Sie suchen vermisste Menschen, die alleine nicht zurückfinden und auch im Katastrophenfall sind sie jederzeit einsatzbereit - sie erleben dabei immer wieder schlimme Tragödien.

„Sie rennen rein, wenn andere raus rennen“, dieser Satz birgt die ganze Dramatik und den ganzen Wert dessen in sich, was Feuerwehrarbeit bedeutet. Die Wehrleute rennen in brennende Häuser, wenn andere ihr Heil in der Flucht suchen. Sie tun dies, um ihrem selbstgewählten Auftrag gerecht zu werden, dem Auftrag das Hab und Gut, das Leben anderer zu retten. Um den Anforderungen gerecht zu werden, ist der Einsatz von viel Freizeit notwendig, denn eine umfassende Ausbildung und zahlreiche Übungen befähigen die Wehrleute erst, anderen wirkungsvoll helfen zu können. Die Partnerinnen und Partner der Feuerwehrkameraden und –kameradinnen verzichten auf viele Stunden gemeinsamer Freizeit und oft kommt auch die Sorge um den Partner dazu, wenn dieser wieder im Einsatz ist.

Dieses Ehrenamt muss deshalb entsprechend honoriert werden. Verschiedene Kommunen sind in der Vergangenheit dazu übergegangen, ihren Mitgliedern eine kleine Anerkennung zukommen zu lassen. So erhalten die Feuerwehrkameraden in der Gemeinde Schwaikheim z. B. freien Eintritt ins Freibad.

In Berglen möchte die Gemeindeverwaltung den Lebensrettern ebenfalls als Zeichen der Wertschätzung und der Dankbarkeit eine kleine Zuwendung zukommen lassen. Dadurch soll das Ehrenamt entsprechend gestärkt und zusätzlich der Fortbestand dieser lebenswichtigen Institution nachhaltig gesichert werden. Auch in der Freiwilligen Feuerwehr Berglen kämpft man mit einem voranschreitenden Rückgang der Mitgliederzahlen. Vor allem bei Einsätzen an den Vormittagen sind immer weniger Retter im Falle eines Alarms einsatzbereit. Grund hierfür ist, dass viele auswärts arbeiten oder nicht so einfach den Arbeitsplatz verlassen können. Die Feuerwehr braucht also dringend Nachwuchs.

Aus diesen Gründen sollen den aktiven Feuerwehrkameraden als kleines Dankeschön für ihren bisherigen und zukünftigen Einsatz zwei Freikarten nach Wahl für das Kulturprogramm 2016 mit persönlichem Anschreiben der Gemeinde Berglen überreicht werden. Für die nächste Saison liegen die Eintrittspreise für kulturelle Veranstaltungen bei durchschnittlich 13,00 Euro im Vorverkauf. Für diese Dankeschön-Aktion entstehen der Gemeinde Kosten in Höhe von **ca. 2.500 Euro jährlich**.

## **B e s c h l u s s v o r s c h l a g :**

**Der Gemeinderat stimmt zu, den aktiven Mitgliedern der Freiwilligen Feuerwehr Berglen als Anerkennung für ihren Einsatz jährlich zwei Freikarten für das Kulturprogramm der Gemeinde Berglen zukommen zu lassen.**

### Verteiler:

1 x Hauptamt  
1 x Kämmerei  
1 x Ordnungsamt